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FECHA: Marzo 30 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Incendio los dejó en la calle” 

Criterio “Deberá PRI conciliar con 16 legisladores” 

 “PRI retiene liderazgo en Congreso estatal” 

 “Pleno nepotismo en el PRD" 

 “Rebelión perredista” 

 
“Que propuestas definan elección, convoca Osorio” 

El Independiente “Reyes Vargas se deslinda de violencia en Yolotepec” 

La Crónica “Cumple Osorio compromiso deportivo. Otorga velódromo” 

 
“Endurece vigilancia UE en la frontera” 

 
“Sube gasto 300% Calderón en spots” 

 

“Choque en Familia” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Resurgen quejas vs Instituto Electoral: Una guerra de quejas y declaraciones se han recrudecido contra el 
Instituto Estatal Electoral de nuestra entidad por parte de ex y funcionarios del servicio profesional. Una guerra de quejas y 

declaraciones se han recrudecido contra el Instituto Estatal Electoral de nuestra entidad por parte de ex y funcionarios del 

servicio profesional. Mediante internet, han lanzado sus quejas de manera pública y hacía adentro de los equipos de 
trabajo conformados en torno a los consejos municipales electorales. La contratación de “amigos y familiares” de los 

funcionarios de primero y segundo nivel que deciden desde Pachuca, fue una de las informidades, debido a que 
desplazaron a quienes año con año se han especializado en el quehacer electoral. Plantearon que hay profesionistas que ya 

cumplen con todas las obligaciones dentro del servicio profesional electoral; sin embargo, fueron desestimados por darle 

acceso a personas “de incipientes conocimientos, que sin duda, pondrán en riesgo la seriedad del trabajo que se había 
alcanzado en campo”. Acusan en algunos correos, que son enviados de manera profusa, que por vez primera se hizo de 

lado el esfuerzo que por muchos años ha dedicado el IEE en la formación de un equipo confiable. Muchos de los quejosos, 
que dan su nombre con la reserva de no ser publicado ante la esperanza de que los vuelvan a contratar en alguna otra 

elección, dijeron que Daniel Jiménez Rojo, presidente del Consejo General del IEE, tiene conocimiento de lo que sucede, 

pese a que él fue uno de los grandes impulsores de que se profesionalizaran los servicios electorales que prestan.  (Jorge 
Martínez, pág. 5) 

El Reloj- Leen Bando Solemne que declara nuevo gobernador: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, 
leyó el Bando Solemne de Declaración de Gobernador Electo, emitido por el Consejo General del Instituto Estatal Electoral 

(IEE) y remitido a la Sexagésima Legislatura del H. Congreso del Estado. La Declaratoria de Gobernador Constitucional del 

Estado de Hidalgo para el período que comprende del 1 de abril de 2011 al 4 de septiembre de 2016 a favor de José 
Francisco Olvera Ruíz, de conformidad con la constancia expedida por el Consejo General del IEE, fechado el 11 de julio de 

2010. La alcaldesa reiteró validez de la elección de gobernador constitucional, luego de concluir la lectura del documento 
enviado por el CGIEE el 3 de marzo de 2011 al Congreso estatal. El bando se sustenta en lo establecido en el artículo 56 
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fracción 26 de la Constitución Política del Estado de Hidalgo, por lo que el Congreso local por este medio, hace del 

conocimiento a todos los habitantes del estado, de conformidad a lo dispuesto por el artículo primero, del decreto 593, 

aprobado en sesión extraordinaria el 11 de marzo de 2011 el nombre del gobernador electo. (Yina Bautista, pág. 
Principal) 

Criterio-Notifican cambio de gobernador: El Consejo General del IEE envió el escrito a la actual legislatura del 
Congreso estatal. A dos días de que José Francisco Olvera Ruiz asuma el cargo de gobernador constitucional del estado 
Hidalgo, autoridades estatales y de los 84 ayuntamientos del estado iniciaron la lectura del Bando Solemne de Declaración 

de la próxima toma de protesta del gobernador electo Francisco Olvera, emitido por el Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral y remitido a la Sexagésima Legislatura del H. Congreso del Estado. El primer acto se dio por el coordinador 

jurídico del gobierno estatal, Jorge Antonio Torres, quien dio lectura al decreto que emite la 60 Legislatura local, y donde 
refirió que el nuevo mandatario ejercerá el poder durante el periodo comprendido entre el 1 de abril de 2011 y el 4 de 

septiembre de 2016. En la ceremonia -que se llevó a cabo en la explanada de la Plaza Juárez de la capital hidalguense- 

estuvieron presentes los secretarios de Seguridad, Damián Canales; de Salud, Jorge Islas; del Trabajo, Víctor Kanán; el 
titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Raúl Arroyo; el líder de la CTM en Hidalgo, Jesús Pliego, entre 

otros. Después, el ayuntamiento de Pachuca hizo lo propio, donde la alcaldesa Geraldina García reiteró la validez de la 
elección de gobernador constitucional. A esta ceremonia acudieron representantes del Cabildo, secretarios de la 

administración municipal, empleados de la presidencia y público en general. (Emmanuel Rincón, pág. 7) 

Criterio- Ratifican a Olvera Ruiz en la Casa Rule mediante documento: En la Casa Rule, la alcaldesa Geraldina 
García Gordillo leyó el Bando Solemne de Declaración de gobernador electo, emitido por el Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral (CGIEE), que fue remitido por el Congreso del estado. El bando se presentó en el ayuntamiento a dos 
días de que el gobernador constitucional de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, inicie labores. Fue en el patio del 

emblemático ayuntamiento capitalino donde se llevó a cabo el solemne acto, en presencia de trabajadores, funcionarios 

municipales, integrantes del Cabildo y elementos del Ejército. Cabe destacar que el bando se sustenta en lo establecido en 
el artículo 56 fracción 26 de la Constitución Política del Estado de Hidalgo, por lo que el Congreso del estado, por ese 

medio, publica la información ahí contenida. En el documento se dio a conocer la Declaratoria de Gobernador Constitucional 
del Estado de Hidalgo, para el periodo que comprende del 1 de abril de 2011 al 4 de septiembre de 2016, a favor de José 

Francisco Olvera Ruiz. La alcaldesa reiteró la validez del bando, luego de concluir la lectura del documento enviado por el 

CGIEE el 3 de marzo de 2011 al Congreso estatal. Posteriormente, se colgó el documento en una de las paredes del 
ayuntamiento capitalino, para que la gente pueda conocer el decreto. (Omar Ayala, pág. 7) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRD nacional registra a 42 aspirantes en Hidalgo: De acuerdo con la Comisión Nacional Electoral del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), menos de cincuenta perredistas se registraron como propietarios para 

contender por una presidencia municipal en al menos 20 municipios de Hidalgo. De cara a las elecciones del 3 de julio, son 
24 los integrantes del PRD que firmaron su registro por el método de elección universal, libre, directo y secreto, mientras 

que por el método de consejo municipal electivo son 18 los perredistas propietarios que fueron registrados ante el órgano 

nacional del sol azteca. Sin embargo, aún falta el registro para los más de 50 municipios donde el PRD irá en alianza con el 
PAN. Según el acuerdo ACU-CNE-044/2011 del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD, se registraron los 18 

precandidatos a presidentes municipales que serán electos por el método de consejo municipal electivo y que cumplieron 
con los requisitos establecidos por las leyes perredistas. El PRD otorgó el registro para contender por los municipios de 

Francisco I. Madero e Ixmiquilpan con cinco candidatos cada uno; Tenango de Doria, Tlanalapa y Tlanchinol con dos 

candidatos; mientras que Huazalingo y Tasquillo se registraron con sólo un candidato. En el documento del CEN perredista 
también se indica que a dos candidatos de Mineral del Monte y Huejutla fueron negados los registros por estar reservados 

los espacios para la alianza entre PAN y PRD (Hidalgo Nos Une). “Por haber presentado solicitud de registro ante la 
delegación estatal de la Comisión Nacional Electoral, respecto de municipios cuya candidatura se encuentra reservada en la 

base de la convocatoria. Por otra parte en el documento ACU-CNE-045/2011, emitido también por el CEN del sol azteca, se 

resolvió el registro de 24 precandidatos propietarios del PRD a alcaldes de Hidalgo, mismos que se elegirán mediante el 
método universal, libre, directo y secreto. Los aspirantes que contenderán en una elección interna del PRD son de los 

municipios de Agua Blanca, El Arenal, Jaltocan, Nopala de Villagrán, Tianguistengo y Tolcayuca con un solo candidato cada 
uno; Chapantongo, Chilcuautla, Tepeapulco y Tlahuiltepan con dos aspirantes por municipio; en San Salvador y Tula de 

Allende se registraron tres aspirantes perredistas en cada localidad; y en Tulancingo de Bravo se registraron cuatro 
aspirantes. Las candidaturas perredistas fueron registradas en el periodo comprendido del 16 al 20 de marzo de este año, 

la delegación estatal electoral del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, recibió las solicitudes de registro para 

aspirar a las presidencias municipales, a síndicos, regidores y fórmulas generales, donde signaron sus documentos más de 
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mil aspirantes. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Joaquín García deja candidatura ciudadana: competirá por el PAN: Joaquín García Galván, aspirante a la 

presidencia municipal de Pachuca por el Partido Acción Nacional (PAN), dijo que no engañó a los pachuqueños al pretender 
lograr su candidatura por la vía ciudadana, pues hace unos días informó que se lanzará como militante del blanquiazul. “El 

que haya empezado mi campaña como candidato ciudadano a pesar de ser militante panista no fue con la intensión de 

querer engañar a la gente, en ese momento mi candidatura fue en ese sentido ya que no había tomado la decisión 
personal de hacer valer mis derechos como militante del PAN y por consiguiente buscar la candidatura por el partido”, 

refirió. Señaló que con anterioridad consideraba que no existían las condiciones suficientes de equidad e imparcialidad al 
interior del PAN para participar, “de hecho si los dirigentes estatales y municipal del PAN después de nuestras charlas 

personales no me hubieran garantizado condiciones de equidad e imparcialidad para participar ya hubiera renunciado a mi 
militancia panista”. Como habitante de Pachuca, García Galván dijo estar a favor de las candidaturas ciudadanas por eso 

pesar de militar en el Partido Acción Nacional, ya que aseguró que “son necesarias para construir una verdadera 

democracia, tanto en la capital, como en todo el estado”. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-PT y Convergencia van en alianza en 54 municipios; petistas encabezan en 26: La dirigencia estatal del 

Partido del Trabajo (PT) dio a conocer cuáles son los 54 municipios donde irá coaligado con el Partido Convergencia, dentro 

de los cuales se encuentran Acatlán; Acaxochitlán, Agua Blanca, Alfajayucan, Atotonilco el Grande, Chapantongo, Francisco 
I. Madero, Epazoyucan, Pachuca, Huazalingo, Zimapán, entre otros. La coalición Poder por Rumbo, integrada por los 

partidos Convergencia y del Trabajo, se unen en 54 municipios de la entidad, de los cuales 26 los encabezará el Partido del 
Trabajo y los 28 restantes Convergencia. Los municipios son Acatlán, Almoloya, Atitalaquia, Atlapexco, Chilcuautla, 

Cuautepec de Hinojosa, El Arenal, Emiliano Zapata, Huasca de Ocampo, Huichapan, Jaltocan, Metztitlán, Mineral de la 
Reforma, Mineral del Chico, Mixquiahuala, Molando de Escamilla, Nopala de Villagrán, Omitlán de Juárez, Progreso de 

Obregón, San Agustín Metzquititlán, San Bartola Tutotepec, San Felipe Orizatlán, San Salvador y Santiago de Anaya. 

Además de Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tasquillo, Tecozautla, Tenango de Doria, Tepeapulco, Tepeji del Río, 
Tepetitlán, Tianguistengo, Tizayuca, Tlanalapa, Tolcayuca, Tula de Allende, Tulancingo de Bravo, Villa de Tezontepec, 

Xochicoatlán, Yahualica, Zacualtipán y Zempoala. Hace unos días, la dirigencia estatal del Partido Convergencia rechazó ir 
en alianza con los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) para los comicios del 3 de julio y 

se unió solamente al Partido del Trabajo (PT). En tanto que este día, uno de los dirigentes del PT e Hidalgo y ahora 

diputado local, Arturo Aparicio Barrios fijará su postura como único representante del partido de la estrella en la Cámara de 
Diputados de Hidalgo. Tras los resultados de las elecciones para renovar el poder ejecutivo, el pasado 4 de julio de 2010, el 

Partido del Trabajo consiguió una curul en el Congreso local, por tal motivo Aparicio Barrios tomará protesta como 
legislador hidalguense el próximo primero de abril. (Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio- No queríamos más municipios: Flores… Para Nueva Alianza los términos alcanzados en el convenio de 

coalición con el Revolucionario Institucional fueron los óptimos, debido a que “las muestras de representatividad se 
elevaron a pesar que fueron menos los municipios en los que participamos”, dijo el dirigente estatal, Fernando Flores. 

Planteó que desde un principio advirtieron, tanto al PRI como al Verde Ecologista, que sus aspiraciones aliancistas eran 
mínimas “no queríamos ni pretendíamos más municipios, sólo algunos de especial interés”, dijo en entrevista. Rechazó que 

sus expectativas de crecimiento se hayan visto disminuidas al recordar que “hace tres años fuimos en 62 municipios en 

alianza y apenas logramos encabezar tres alcaldías, y ahora en 23 municipios llevamos la titularidad en seis, es el doble”, 
acotó. El dirigente de Nueva Alianza planteó que la fortaleza en la actual coalición también se verá reflejada en el número 

de regidores y síndicos que se alcanzaron. Flores Pérez informó que será en la semana entrante cuando sea lanzada la 
convocatoria a todos sus militantes para que se inscriban todos los aspirantes a las alcaldías que van a ir solos. “En esas 

posiciones, sin duda, tendremos a muchos ciudadanos comunes, luego de percibir que la sociedad busca a gente igual que 

ellos para que les resuelvan sus problemas”, dijo. Informó que hay muchas expectativas para la ciudadanía en torno a los 
candidatos de Nueva Alianza, pues además de tener compromisos muy sólidos, han mostrado con hechos el interés de 

ayudar mediante los programas sociales que han puesto en marcha, dijo el dirigente estatal. Fernando Flores apuntó que 
existe un discurso muy claro de los integrantes de su partido, lo que les permitirá remontar sus niveles de representatividad 

en los próximos ayuntamientos que en esta ocasión tendrán una duración de cuatro años, siete meses y 18 días. 
ESPERAMOS SECRETARÍA En torno a los compromisos que adquirió el gobernador electo con Nueva Alianza, de 

entregarle una secretaría para tener una administración incluyente, el dirigente estatal dijo que hasta el momento no saben 

nada. A menos de 48 horas de que tomé protesta ya con un gabinete conformado, Fernando Flores dijo no saber nada 
sobre qué lugar les corresponde como partido aliancista. (Jorge Martínez, pág. 4) 
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Criterio- Deberá PRI conciliar ante falta de mayoría: Por primera vez en la historia del poder Legislativo de Hidalgo, 

el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no contará con mayoría, tanto absoluta como relativa, pues solamente tendrán 

14 legisladores. De esta manera, el Panal se convertirá en la fuerza que pueda logar consensos entre los partidos de 
oposición y el PRI, pues contará con seis diputados; pues el otro aliado del tricolor, el PVEM, sólo contará con un diputado. 

PRI, Panal, PAN, PRD, PT, PVEM y Convergencia serán las siete fuerzas políticas que, a partir del ayer, integran la 61 
Legislatura del Congreso local de Hidalgo. Durante dos años con siete meses, los 30 diputados (20 hombres y diez 

mujeres) tratarán de superar a las anteriores legislatura. Además, se espera el enroque de las legisladoras Marcela Vieyra 

Alamilla, Vianey Lozano Rodríguez y Maribel Polanco Samperio- y 20 son hombres, realizarán las tareas legislativas. Aunque 
el PRI ya no es mayoría absoluta, continuará a la cabeza con 14 legisladores; seguido por el Panal con seis; PRD, cuatro; 

PAN, tres; y PT, PVEM y Convergencia un diputado cada uno. En cuanto a los coordinadores de las bancadas, el tricolor 
será representado por Ramón Ramírez Valtierra; el blanquiazul por Yolanda Tellería Beltran; el sol azteca por Ramón Flores 

Reyes; y el Panal por Héctor Mendoza Mendoza. Ayer, se realizó la clausura de los trabajos de la diputación permanente de 
la LX Legislatura. Así se dio paso a la Comisión Instaladora de la 61 Legislatura, donde sólo faltó el diputado panista Prisco 

Manuel Gutiérrez, para completar los 30 diputados. Para hoy miércoles, los legisladores realizaran una sesión donde 

elegirán a la mesa directiva que llevará los trabajos del mes de abril y a su vez, al presidente de la junta de gobierno, que 
es probable que sea Ramón Ramírez Valtierra. (José Antonio Alcaraz, pág. 8) 

Criterio- PAN y PRD sacarán candidato por encuesta: El PAN y PRD acordaron que será mediante el método de 

encuesta como se obtendrá al abanderar la candidatura de ambos institutos políticos por Pachuca. Así lo dio a conocer el 
vocero del PRD, quien apunto que será en las próximas 48 horas cuando se espera el ingreso formal del registro de 

coalición al Instituto Estatal Electoral. Señalo que en el caso del PRD la posible terna que pudieran postular para la 
encuesta sería integrada por Isidro Pedraza Chávez, José Guadarrama Márquez y Natividad Castejón. En tanto, preciso que 

será el PAN el que determine quiénes serían sus opciones. Mientras que el domingo 10 de abril habrá elecciones en Tula, 
San Salvador, Tulancingo, Jaltocan, entre otros. (Emmanuel Rincón, pág. 4) 

El Reloj Rompe PT acuerdos con PAN y PRD - De los 20 municipios donde irían de facto se redujeron a cinco; Arturo 

Aparicio señaló que es posible que no se concrete nada con esos partidos. Después de que el Partido del Trabajo (PT) 
conformaría una alianza de facto en 20 municipios, el acuerdo sólo se redujo a 5 municipios, y aún existe riesgo de que no 

se concreten, ya que las condiciones que han brindado el PAN y PRD no son las óptimas para los petistas.“Teníamos 

muchas expectativas con el bloque opositor, trabajamos 3 meses para integrar una alianza, pero en el último mes hubo 
muy poca comunicación, no hubo acuerdos, y de los 20 municipios que trabajaríamos juntos se redujeron a 5 por las 

condiciones que impusieron”, manifestó, el diputado local, Arturo Aparicio. Consideró que faltó una directriz que rigiera los 
acuerdos, porque en el municipio de Apan, donde el PT tiene una fuerte presencia el PAN y PRD acordaron que sólo 

dejarían una regiduría para el PT, a lo cual el comité municipal se opuso y decidió romper el acuerdo. Destacó que las 
posibilidades de que trabajen juntos son mínimas, ya que en los municipios de Atitalaquia, Tianguistengo, Cuautepec y 

Acaxochitlán, es posible que no se concrete nada por el trato que ha dado el bloque opositor. Explicó que el 26 de abril, los 

precandidatos realizarán sus precampañas y la selección del candidato se realizará con base a una asamblea municipal. 
Agregó que pedirán a Convergencia empaten sus tiempos de campaña y precampañas con los que maneje la coalición. 

Expresó su confianza de ganar por lo menos en 10 municipios, donde tienen una fuerte presencia. Adelantó que hoy fijarán 
su postura ante el gobierno entrante, aunque manifestó que lo único que pedirán a los legisladores es que actúen de 

manera autónoma y transparente sobre todo en el tema de rendición de cuentas. (Adriana Herrerías, pàg.03) 

El Reloj- Legisladores del PRD sólo ven por sus intereses, acusa Izquierda Social- La actitud con la que 
trabajaron los legisladores perredistas salientes no apoya la crisis por la que atraviesa el partido, señalan. Integrantes de 

Izquierda Social culpan a legisladores locales del PRD de ser un elemento más por el cual dicho instituto político en lugar de 

ganar adeptos, los va perdiendo, argumentan que en lugar de trabajar a favor de la clase necesitada, utilizan los puestos 
para beneficio personal o de grupo. Luis Rey Guillén, militante del PRD, confió en que los nuevos legisladores del PRD re 

encausen el objetivo social del partido político y hagan propuestas que beneficien a los hidalguenses, toda vez que 
aseguraron los diputados salientes: Napoleón González, Estela Rubio, Jorge Andrés Hernández y Arturo Sánchez Jiménez 

trabajaron para beneficio personal. En este sentido, dio un voto de confianza a los integrantes del grupo perredista que 
estarán en la LXI Legislatura, y reiteró su postura de que con su trabajo ayuden a mejorar la imagen que se tiene del Sol 

Azteca y a reencauzar los principios de velar por el interés social. (Verónica Ángeles, pág. 05) 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-8376.htm
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Uno más uno- Voto de castigo contra coalición PRD-PAN: tras concretarse  la alianza” hidalgo nos une”. Entre PRD y 

PAN, para participar en el proceso electoral del próximo 3 de julio para renovar las alcaldías de la entidad, la corriente 

perredista izquierda social se declaro “en rebeldía” y anuncio un voto de castigo de al menos 37 mil sufragios en los 
municipios donde se mantendrá esta coalición. Cabe recordar que el sábado pasado los partidos de la revolución 

democrática acción nacional registraron ante el instituto estatal electoral (IEEH) la documentación para participar  con 
candidatos comunes en 50 municipios de la sociedad. Francisco Olvera Cardona, representante de izquierda social, resalto 

que esta corriente encabezada a nivel nacional por Martí Batres, mantiene su postura en contra de que el PRD participe en 

los procesos electorales en forma conjunta. Ante ello, el ex diputado federal del sol azteca afirmo que en las elecciones el 
estado de hidalgo los integrantes de esta grupo emitirán un voto de castigo. En la entidad, asevero, la corriente mantiene 

presencia en municipios como huejutla de reyes, tula de allende, tulancingo de bravo, Santiago tulantepec, así como en 
yahualica. “es lamentable porque la izquierda no tiene partido y por eso los declaramos en rebeldía y en su momento 

vamos a llamar a un voto de castigo, menos donde se concreto la alianza”, acoto. Advirtió que esta postura será general 
para los estados donde se realizaran elecciones, ya que participar en el proceso sería como avalar las coaliciones con las 

que, recalco, no están de acuerdo. “nosotros nos vamos a unir a la corriente que encabeza Andrés Manuel López Obrador, 

porque estamos convencidos que se debe de rescatar a la izquierda”. Además de los 37 mil sufragios de castigo, el 
perredista externó que influirán en algunas organizaciones campesinas afines, para que también emitan un voto en contra 

de la alianza. Por su parte el presidente del comité directivo del PRD, pedro porras perez, afirmo que asu partido y a la 
coalición no les afecta la postura de la izquierda social. “Patiño siempre ha estado en rebeldía, ya no es novedad, en la 

elección pasada hizo un llamado al voto en blanco y ahora al voto de castigo”, refirió el dirigente. Cuestiono que esta 

corriente siempre se manifieste en contra de las dirigencias establecidas, y lamentó, que en lugar de abonar al partido, 
buscan dividirlos. “que les diga a cuantas personas afilio al partido durante toda su permanencia en el PRD. Ni siquiera el 

mismo”, acusó. Mientras tanto el partido de la Revolución Democrática inicio la segunda etapa de inscripción de 
precandidatos a presidentes municipales. En este periodo se registraran las planillas perredistas que encabezaran la 

coalición con Acción Nacional para las elecciones del 3 de julio. (Carlos Vega, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Prepara PRI denuncias contra el IFE por desacato: El PRI anunció que presentará diversas denuncias contra 

el IFE por la no transmisión de spots de precampañas en el Estado de México, al desacatar una sentencia del Tribunal 

Electoral. “El PRI presentará las denuncias correspondientes a efecto de deslindar responsabilidades en el IFE, y que el 
cumplimiento de la ley sea la norma y no la excepción en el órgano electoral en beneficio de la certeza que los partidos 

políticos y estaciones de radio y televisión requieren durante procesos electorales”. En un comunicado, el tricolor denunció 
que “el IFE ha sido omiso, lo que ocasionó un nuevo incidente de inejecución de sentencia. Situación que ha derivado que 

la mayor parte de las estaciones de radio y televisión no estén transmitiendo los promocionales que como prerrogativa 

tienen todos los partidos políticos”. Explicó que el desacato del IFE impide la transmisión de spots en las precampañas 
internas de los partidos políticos en el Estado de México, en tiempos que les corresponden conforme a la ley electoral. 

Lamentó que el IFE “haya sido omiso en acatar sentencias de la Sala Superior del TEPJF lo que ha dejado en la 
incertidumbre el inicio de las precampañas mexiquenses”. Destacó que el Tribunal Electoral en su resolución SUPRAP-

037/2011, del 16 de Marzo, ordenó que el IFE debía de fundar y motivar sus resolutivos sobre las estaciones de radio y 

televisión que debían participar, otorgando tiempos de transmisión para el proceso electoral.  Ante esta situación el PRI 
demandó fortalecer al Consejo General a través del perfil de los nuevos consejeros a fin de darle pleno cumplimiento a sus 

facultades constitucionales y legales, y el estricto acatamiento de las resoluciones del TEPJF. (Redacción, pág. 20) 

La Crónica-Todo listo en tribunal para resolver los asuntos relativos a las alianzas- Listo para recibir posibles 

impugnaciones surgidas tras el registro de planillas, que en coalición de partidos políticos irán a la contienda para renovar 

ayuntamientos, se declaró el Tribunal Estatal Electoral. El presidente del organismo, Alejandro Habib Nicolás, informó que 
se avanza en la capacitación intensiva, mientras inician los procesos administrativos sancionadores. Después del registro de 

alianzas, conformadas por los institutos políticos, explicó que el Instituto Estatal Electoral tiene un plazo para 
determinar si son válidas o no. “De esa resolución puede haber impugnaciones que llegarían a nosotros, pues para que 

sean válidas tienen que cumplir con la normatividad interior”. Expuso que esta situación motiva al personal del tribunal a 

estar muy atentos, conforme avancen las diferentes etapas del proceso previo a las elecciones. El funcionario refirió que, 
ante la posibilidad de un cúmulo de recursos importante, existe la capacidad y se preparan para atender todo 

requerimiento en tiempo y en forma. Previó que no habrá imprevistos. Desestimó que en el tribunal queden asuntos 
pendientes, lo que a su consideración resulta muy importante, porque da un margen mayor de acción para solucionar 
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cualquier observación previa a los comicios en que se renovarán poderes de los 84 municipios que conforman la entidad. 

“No tenemos un solo pendiente, eso es algo muy importante. Asunto que nos llegue, asunto que abordaremos y 

resolveremos de inmediato”, puntualizó.  En entrevista, Habib Nicolás destacó los niveles de capacitación que se dan al 
interior del organismo a su cargo; aseveró que analizan escenarios y temas que se pudieren dar antes, durante y al 

desarrollarse la jornada electoral. (José Antonio Naciff, pág. 06)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Una lección de decencia y futuro: Lo que ocurrirá hoy en Pachuca no tiene parangón en los años recientes. 

Xóchitl Gálvez, la exitosa e inobjetable candidata de la alianza opositora, aceptó reunirse con Francisco Olvera, el candidato 

del PRI que el viernes asumirá el gobierno de Hidalgo. Van a desayunar y hacer un anuncio. La contienda entre ellos fue 
despiadada. Basta recordar la sordidez de la irrupción de autoridades judiciales del estado en una oficina de Xóchitl el día 

de la votación. O las palabras de ella contra “los caciques” hidalguenses, o los recursos que promovió ante el Tribunal 
Electoral de la Federación, que al final no prosperaron. Hace unos días hicieron contacto. Xóchitl aceptó la cita, y la foto 

consiguiente, a cambio de que Olvera se comprometa a poner en marcha tres de las propuestas esenciales de la alianza 
opositora: la de transparencia y rendición de cuentas, la de desarrollo tecnológico y el modelo de Universidad Intercultural. 

¿Por qué, Xóchitl? “Porque en el país, y en Hidalgo desde luego, hay una gran necesidad de lograr acuerdos políticos en 

beneficio de los ciudadanos”. ¿Confías en la buena fe de Olvera y el PRI? “Él se compromete a que, 30 días después de que 
asuma el cargo, dará a conocer un programa de trabajo con alcances y fechas específicas para llevar adelante los tres 

proyectos”. ¿Y los ojetes que dirán que claudicaste? “Cerca de 400 mil hidalguenses votaron por nuestros programas, no 
me voy a pasar seis años denigrando, si puedo ayudar a desarrollarlos”. ¿Vas a formar parte del equipo de Olvera? “No”. 

Ya veremos qué suerte tiene este acuerdo. Por lo pronto, parece una lección de inteligencia, decencia y futuro. De ambos.  

(Ciro Gómez Leyva, pág. 2) 

Milenio-Pedraza se va satisfecho por el trabajo legislativo: La LX Legislatura entregó el poder Legislativo del estado 

y se despidió ayer en las instalaciones del Congreso local que cobijaron su gestión por tres años. El ex presidente de la 
Junta de Gobierno, Roberto Pedraza Martínez, se dijo satisfecho por la labor realizada y reiteró su interés en seguir en la 

vida política y en buscar una senaduría. Antes de entregar al poder a la LXI Legislatura, los diputados salientes develaron la 

placa conmemorativa de su paso por el Congreso local, en el que se incluyeron los nombres de los 30 asambleístas que 
concluyeron la gestión, además de los suplentes que también llegaron a ocupar una curul en algún periodo. Entre risas y 

bromas, algunos visiblemente contentos y otros nostálgicos, los legisladores salientes se tomaron „la foro del recuerdo‟ 
junto a la placa conmemorativa. Ya en sesión de extraordinaria, los diputados salientes ocuparon su curul por última 

ocasión y tras el mensaje de despedida de Pedraza Martínez en tribuna, cedieron su puesto a los diputados entrantes. 

“Estamos en este ejercicio republicano de la transmisión de una Legislatura a otra, les deseamos el mayor de los éxitos, a 
los trabajadores del Congreso, a los asesores, a los administrativos, a todos los que hicieron posible el trabajo de esta LX 

Legislatura, nuestro agradecimiento; a los compañeros diputados una felicitación y mucha suerte”, dijo el ex líder de los 
legisladores hidalguenses. Después de ceder su puesto, lo ya ex diputados salieron del salón de plenos y se despidieron de 

los trabajadores de base del Congreso. A las puertas del salón de plenos, el ex líder de los diputados expresó su 

satisfacción por la labor realizada. “Nos vamos contentos y satisfechos de haber hecho el trabajo que nos encomendaron, 
hoy (ayer) terminados porque así tenía que ser. Los números y los datos ahí se quedan, todo con nombre y apellido”, 

expresó. “Cumplimos con nuestras metas y las superamos, nos faltó tiempo para otras de mediano término que nos 
propusimos a media gestión, pero la nueva Legislatura le dará continuidad”. “Voy a mi casa porque cargo no tengo, ningún 

ofrecimiento, no tengo nada, de momento nos vamos a comer con los compañeros de la LX Legislatura para despedirnos y 
quedamos de reunirnos dos veces al año para no olvidar nuestra amistad, todos los diputados de todos los partidos 

estaremos presentes”, refirió el priista. “Me llevo una gran satisfacción, digo, ya no soy nuevo, no me cuezo al primer 

hervor, tengo la experiencia, diputado dos veces local y dos federal, pues algo se ha de ver pegado”. Sobre su futuro, 
Pedraza Martínez dijo que no pretende alejarse de la política y busca ser senador. “No tengo nada en puerta, ningún 

ofrecimiento, estamos atentos, pero sobre todo mi deseo de seguir trabajando a lado de mi partido”, finalizó el ex 
legislador local. (Gustavo Godínez, pág. 7) 

Milenio-Oposición no descarta alianza en el Congreso: Los nuevos diputados de los partidos de oposición en el 

estado expresaron que la LXI Legislatura se caracterizará por ser más plural, pues a diferencia de su antecesora que 
contaba con 5 partidos representados, en esta ocasión son 7 los partidos con presencia. Abrieron la posibilidad de hacer 

alianzas legislativas para hacer valer sus propuestas. La diputada Yolanda Tellería Beltrán, líder de la bancada del Partido 
Acción Nacional (PAN) dijo que buscarán los consensos con todos los partidos. “Creo que se va a luchar por los consensos, 

creo que aquí el agandalle ya no vale, vamos a trabajar por el bien de los hidalguenses”, refirió. “Todo puede pasar, 

mientras sea por el bienestar de la gente pro su puesto que vamos a hacer las uniones o los consensos para salir adelante, 
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es la primera legislatura en la que el PRI no tiene mayoría absoluta, debemos de tener esa visión de hacer consensos para 

sacar leyes y no se quede un congreso parado”, manifestó. Por su parte, Ramón Flores Reyes, coordinador de la bancada 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dijo que buscarán poner en la agenda temas que no se han tratado en el 
estado, como la transparencia, repartición de recursos y atención a la mujer, abriendo la posibilidad de tratar feminicidio y 

aborto. “Nuestra agenda legislativa atiende al campo, los jóvenes las mujeres, el municipio, los recursos públicos, nos 
preocupa mucho el criterio de distribución de los recursos en eso vamos a proponer iniciativas y puntos de acuerdo para 

mejorar los criterios, se deben de atender los municipios más marginados”, expresó el líder perredista. “También la 

fiscalización, es sorprendente que a la hora de auditar sólo aparecen los alcaldes de oposición, los criterios se deben de 
aplicar parejo y que no haya discrecionalidad, está también el tema de la mujer como el tema del aborto”, finalizó. 

(Gustavo Godínez, pág. 7) 

Milenio-PRI retiene liderazgo con reforma exprés: La LX Legislatura concluyó su gestión y entregó formalmente el 

control del Congreso del Estado de Hidalgo a la LXI Legislatura. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) se perfila para 

conservar el liderazgo del poder Legislativo durante los dos años con siete meses que estará en funciones esta 
configuración de la máxima asamblea de la entidad, pues los diputados salientes aprobaron el jueves pasado 

modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Legislativo para amarrar la presidencia de la Junta de Gobierno por el periodo 
completo. Antes de irse, en su última sesión de trabajo los diputados salientes reformaron el artículo 98 de esta legislación 

para allanar el camino a sus sucesores. Antes, este apartado señalaba que sólo el partido con mayoría absoluta podía 

presidir la Junta de Gobierno durante toda la gestión; en cambio si sólo contaba con mayoría relativa le correspondía 
presidir en el primer y tercer año, mientras que a la segunda fuerza le tocaba liderar en el segundo año. Sin embargo, a 

sabiendas de que el tricolor no logró la mayoría absoluta que le garantizara el liderazgo durante toda la gestión de la LXI 
Legislatura y únicamente consiguió la mayoría relativa, los diputados salientes modificaron la ley para que sólo con el voto 

aprobatorio de la mayoría de los legisladores el partido con mayoría relativa pudiera retener la presidencia por el periodo 
completo. A pesar de que Nueva Alianza es la segunda fuerza en la nueva Legislatura y le hubiera correspondido a uno de 

sus miembros la presidencia de la Junta de Gobierno en el segundo año, sus diputados salientes también votaron a favor 

de esta reforma, que pasó por unanimidad. La modificación entró en vigor con su publicación en el Diario Oficial del Estado 
de Hidalgo el lunes pasado, justo a tiempo para que tenga vigencia al momento de que hoy se vote por el nuevo líder del 

Congreso. La Comisión Permanente de la LX Legislatura se convirtió ayer en la Comisión Instaladora para convocar a los 
legisladores entrantes a tomar posesión. Los diputados salientes tomaron protesta a la primera Mesa Directiva de LXI 

Legislatura conformada por Juan Francisco Mendoza Guerrero como presidente, Damián Sosa Castelán como 

vicepresidente, Arturo Aparicio Barrios como secretario y Héctor Mendoza Mendoza, como secretario. Después se designó y 
se le tomó protesta a la Junta Preparatoria. En su discurso de despedida, el ex presidente de la Junta de Gobierno, Roberto 

Pedraza Martínez, fue el encargado de tomar la protesta a la nueva Mesa Directiva. Los diputados salientes cedieron la 
curul a los entrantes, quienes se sentaron en su nuevo lugar. Posteriormente los ya ex diputados salieron de la sala de 

plenos. El resto de los integrantes de la LXI Legislatura rendirán protesta hoy y sesionarán por primera vez en la llamada 

Sesión Constituyente. El priista Ramón Ramírez Valtierra, quien se perfila para presidir la Junta de Gobierno, pues fue 
designado como el líder de la bancada tricolor, reveló algunos de los temas que la agenda legislativa, como seguridad 

pública, desarrollo económico y competitividad. “Las leyes deben de irse actualizando a la realidad que vivimos, hoy vamos 
a hacer una revisión de las leyes vigentes”, finalizó el ex diputado federal. (Gustavo Godínez, pág. 6) 

Criterio-El tribunal es el culpable: Estela Rubio: El Tribunal Unitario Agrario (TUA) es la única autoridad responsable 

por la violencia que se genera en por lo menos siete comunidades del Valle del Mezquital, incluido Yolotepec, donde la 
tarde del lunes, en un enfrentamiento entre campesinos, murió una persona; señaló Estela Rubio, ex diputada local e 

integrante de la Unión y Fuerza Indígena y Campesina en Hidalgo (UFIC). “Son aproximadamente siete focos rojos por 
conflictos agrarios que están poniendo en riesgo la paz social y la integridad física de los vecinos”, dijo. Además, cuantificó 

que son más de mil hectáreas las que se encuentran en litigio. “En cualquier momento puede estallar la violencia”, dijo la 

ex diputada, quien explicó que Yolotepec es sólo un reflejo de cuando no se pone atención a un conflicto añejo, sobre todo 
en las comunidades donde imperan los usos y costumbres. Enlistó que en esta misma situación se encuentra La Estancia 

con El Alberto, Pueblo Nuevo, Tephé, Dios Padre, Capula y Cardonal. Pidió que el Estado realice su función de mediador y 
conciencie “a los pobladores respecto a que existe un ganador y un perdedor, para evitar que se derrame sangre”. Por su 

parte, al abordar el tema de los usos y costumbres en esta región de la entidad, se dijo respetuosa, pero admitió que “han 
puesto en riesgo la paz social en el estado, y producto de esta situación se ha paralizado económicamente a la región del 

Valle del Mezquital”. Apuntó que mientras el Tribunal Unitario Agrario no emita una solución de fondo y las personas se 

mantengan armadas, en cualquier momento puede surgir un conato de violencia entre los pobladores. En cuanto a la 
situación suscitada el lunes en Yolotepec, explicó que el “ex comisariado ejidal en su momento se adjudicó indebidamente 

algunas tierras, pero por asamblea los pobladores determinaron recuperar las tierras y trabajarlas. Por lo que el ex 
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comisariado se organizó con sus familiares y se armaron para atentar contra la vida de quienes estaban trabajando en ese 

momento”. Dijo que el lunes por la noche estuvo en contacto con la comunidad, y que en el procedimiento jurídico se 

detuvo a cuatro personas, quienes efectivamente son las responsables. “Ahora se tiene que proceder a deslindar 
responsabilidades”, concluyó. (Miriam Avilés, pág. 6) 

El Sol de Hidalgo-Leyeron decreto que designa a Overa próximo gobernador: Con la representación del 

mandatario Miguel Osorio, el coordinador jurídico del Gobierno Estatal, Jorge Antonio Torres, dio lectura al decreto que 
emite la LX Legislatura local, donde se estipula que Francisco Olvera Ruiz será el gobernador constitucional del estado de 

Hidalgo, durante el período del 1 de abril de 2011 al 4 de septiembre de 2016. En la ceremonia, que se llevó a cabo en la 
explanada de la Plaza Juárez de la capital hidalguense, estuvieron: Los secretarios de Educación, Rocío Ruiz; de Seguridad, 

Damián Canales; de Salud, Jorge Islas; del Trabajo, Víctor Kanán; el titular de la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, Raúl Arroyo; el líder de la CTM en Hidalgo, Jesús Pliego; representantes del Poder Judicial; de la Presidencia 

Municipal de Pachuca; del Consejo Consultivo Ciudadano; así como funcionarios y servidores públicos del Poder Ejecutivo. 

(Redacción, Ojo Política)  

El Sol de Hidalgo- Seguramente Habrá continuidad: Los avances en infraestructura durante la administración de 

Miguel Osorio también benefician a los deportistas hidalguenses. "La posibilidad, con este complejo (el Revolución 

Mexicana), es que puedan involucrarse familias enteras y confirmar valores", aseveró el Ejecutivo estatal. Al término de la 
reinauguración del Estadio Revolución Mexicana, manifestó su confianza en que la administración de Francisco Olvera, 

gobernador electo, dé continuidad al trabajo que en el deporte se realiza. "Seguramente habrá seguimiento en la gestión 
de Olvera, y eso se va a reflejar en una sociedad más integral". Sin embargo, quedan pendientes. Es el caso del 

Polideportivo, proyecto que surgió con la idea de renovar y aprovechar lo que fuera la Unidad Deportiva, sobre el bulevar 
Felipe Ángeles. La esperanza de que la obra concluya es latente, pero está claro que no será en próximos meses, sino, 

quizá, en próximos años, y eso, como lo mencionó el Ejecutivo estatal, no dependió de este gobierno, más bien fue de los 

recursos no liberados, en su momento, para llevarla a cabo. "Del Polideportivo están los cimientos, los recursos ya no 
bajaron de la Cámara de Diputados como lo esperábamos. Teníamos la intención de hacer un complejo ahí, con recursos 

de la Conade, que nos van a dar". Ahora, con el próximo cambio de gobierno, "será decisión de Olvera" si se continúa con 
el proyecto inicial o se realiza, en ese mismo lugar, un complejo deportivo en beneficio de los hidalguenses."Quise mejor 

que el gobernador Olvera fuera quien lo decidiera y defina si sigue adelante con el Polideportivo o con un complejo". El 

avance: "Afortunadamente, pudimos lograr recursos, y ya es la decisión sólo del gobernador", insistió. La certeza, ahora, es 
que "el recurso ya fue aprobado". Sólo falta que llegue. (Redacción, Ojo Política) 

El Reloj- Que propuestas definan elección, convoca Osorio- El gobernador del estado, Miguel Osorio, consideró que 
las coaliciones “se valen” y apuntó que la competencia se debe desarrollar en base a las propuestas de los partidos a la 

ciudadanía. De cara al proceso electoral de julio próximo donde se renovarán Presidencias Municipales en la entidad, el 

gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, señaló que los comicios serán competidos. Indicó que el proceso 
electoral “no debe asustar a nadie” pese a las alianzas entre partidos, “eso hace que las condiciones sean diferentes a 

como se daban las elecciones en otros años”. Expresó que hoy se tienen que unir partidos, en referencia al PRD y PAN, con 
la intención de vencer al otro, es decir al PRI. Osorio Chong consideró que dichas alianzas “se valen” y apuntó que la 

competencia se debe desarrollar en base a las propuestas, “y que sean los hidalguenses quienes decidan cuál es la mejor 

de estas propuestas”. Cuestionado sobre las versiones de que en cada elección el gobernante en turno designa a los 
candidatos, el mandatario estatal respondió que ello siempre se dice; sin embargo, no se comprueba. “Siempre lo dicen 

pero no lo comprueban así que, ni que participamos ni que decidimos, ni que apoyamos, nunca comprueban nada”, acotó. 
Por otra parte, sobre el proceso electoral en el Estado de México en cuanto a las precandidaturas de Alejandro Encinas y 

Luis Felipe Bravo Mena del PRD y PAN respectivamente, comentó que se deben esperar los tiempos para definir a quienes 

serán los candidatos finalmente. “Todavía no saben si habrá coalición, todavía no saben si van a estar amarrados unos y 
otros partidos, hay que esperar a que ya haya definición de las coaliciones primero y después poder ver si ellos son los que 

van a encabezar a sus partidos o va a ir uno de ellos por ambos partidos”, subrayó. (Alejandro Reyes, pág. Principal) 

El Reloj- Reforma Fiscal tendrá que esperar: Viggiano - Debido a que se requiere un estudio más profundo y por el 

proceso electoral en varios estados, el tema podría salir hasta el próximo periodo de sesiones. Ante la polémica y debate 

que se ha generado en la Cámara de Diputados en torno al tema fiscal, la diputada federal, Carolina Viggiano Austria, 
consideró que “difícilmente” dicha reforma podría ser aprobada en el presente periodo ordinario de sesiones. “En este 

periodo lo veo muy complicado (su aprobación), en primera porque es una reforma que requiere un análisis muy profundo, 
no sólo de los legisladores, sino de muchos sectores de la sociedad”, aseveró. Indicó que en el actual periodo de sesiones 

en San Lázaro no alcanzaría el tiempo debido a que apuntó que es un una reforma “muy trascendente”. Comentó que en 

julio próximo se atravesará el proceso electoral en varios estados, con lo que dijo que no habrá condiciones “óptimas” para 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-8384.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-8378.htm
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dialogar el tema con todas las fuerzas políticas. “Pero yo creo que el próximo periodo puede ser un gran tema, sobre todo 

es el más pertinente porque es cuando se da la discusión para el presupuesto y la ley de ingresos y egresos”, agregó. 

Viggiano Austria consideró que el sistema fiscal que impera en la actualidad está mal diseñado. “Necesitamos darle poder 
adquisitivo a la gente para que haya consumo, si estamos poniendo impuestos al consumo y le quitamos poder adquisitivo, 

me parece que es bastante incongruente”, precisó. La diputada federal aseguró que se debe incrementar el poder 
adquisitivo de la ciudadanía, además de analizar los salarios mínimos, “que haya más equilibrios”. (Alejandro Reyes, 

pág. 02) 

El Independiente- Deplora Reyes Vargas trifulca y homicidio en Yoloteoec- El ex diputado local del PRI Reyes 
Vargas Paredes lamentó los hechos ocurridos en Yolotepec, donde falleció una persona en enfrentamiento, "ya que estas 

acciones no deberían pasar por problemas que tienen solución", agregó que no tiene nada que ver con estas acciones de 
violencia, por lo que se deslindó de cualquier tipo de acusación en su contra. "Yo desconozco lo que está sucediendo en 

Yolotepec, pero es un problema que estoy seguro es entre ellos, donde no tengo nada que ver." El pasado 28, la Secretaría 

de Seguridad Pública del Estado informó sobre un enfrentamiento armado que dejó dos heridos de gravedad, una persona 
fallecida y tres personas detenidas, a las 15:15 horas en Yolotepec por un enfrentamiento. Cabe recordar que en abril del 

año pasado, durante sesión en el Congreso fue secuestrado el diputado priista por personas de Yolotepec que ingresaron al 
recinto legislativo para llevárselo un predio; fue rescatado por elementos de  seguridad pública estatal. (Miguel Ángel 

Carrasco, pág. 03) 

El independiente - Gobernador saliente rechaza dedazo en designación de candidatos del PRI a alcaldes-  
"Somos priistas", y esto provoca que "consideren que definimos candidatos, pero no, ayudamos como priistas, a que se dé 

en términos de acuerdos la selección de los candidatos (a presidentes municipales) de nuestro partido", declaró el 
gobernador de Hidalgo Miguel Osorio Chong. De esta forma el gobernador habló sobre el proceso interno del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) para elegir candidatos a alcaldes, el cual está en ebullición debido a que en cada 

municipio hay 15 "suspirantes". Osorio evitó declarar sobre el desempeño del PRI en las elecciones de presidentes 
municipales en Hidalgo, al argumentar "luego me andan sancionando". Además, dijo, no son comprobadas las acusaciones 

de que el gobernador designa candidatos. "Siempre lo dicen, pero no lo comprueban. Ni que participamos, ni que 
decidimos, ni que apoyamos. Nunca comprueban nada", declaró. Después del primero de abril, Osorio platicará con el 

presidente nacional priista Humberto Moreira. "Ya entonces, seguramente, ustedes sabrán noticias de su servidor", dijo 

después de inaugurar la pista del velódromo del centro de alto rendimiento, primera etapa. (Víctor Valera. Pag.05) 

 La Crónica - Cumple Osorio compromiso deportivo. Otorga velódromo- En  seis años de gobierno se logró una 

transformación evidente en el estado de Hidalgo, en materia de deporte se aplicaron recursos económicos sin precedente, 
por lo cual fue un área impulsada de acuerdo a las necesidades sociales, afirmó el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong 

durante la inauguración del Velódromo Bicentenario, obra donde fueron invertidos 19 millones 500 mil pesos. Expresó el 

mandatario hidalguense que en su administración fueron realizadas obras y acciones del tamaño de los hidalguenses, por 
ello se rehabilitó el Estadio Revolución Mexicana en la capital del estado, se construyó una ciclopista, más espacios 

deportivos y nuevas unidades para fomentar las actividades físicas y la convivencia en diversas regiones de la entidad. 
Explicó que los resultados se lograron con base en el compromiso, coincidencias y proyectos comunes en beneficio de los 

hidalguenses, por lo cual se avanzó en este tema. Por su parte, el titular de la Comisión Nacional del Deporte (Conade), 

Bernardo de la Garza, reconoció públicamente la labor desempeñada por el mandatario Miguel Osorio durante su gestión. 
Más tarde, en el  municipio de Tianguistengo fue inaugurada la pavimentación del eje carretero Tianguistengo-La Morita-

Los Linderos, así como la primera, segunda y tercera etapa del tramo que comunica a Tianguistengo con La Morita y 
Yatipan, el cual conecta a su vez con la vía Atlapexco-Calnali, obras para las que se destinaron casi 102 millones de pesos. 

(Alberto Quintana, pág. 03) 

Plaza Juárez- Olvera gobernador número 66 de hidalgo-  José Francisco Olvera Ruiz, quien asume el cargo de 
gobernador de hidalgo el próximo primero de abril del 2011, se convertirá en el sexagésimo sexto mandatario de la 

entidad. Hidalgo fue creado como estado el 16 de enero de 1869 por un decreto de Benito Juárez en el que se retoman 
territorios del estado de México como Apan, Tula, Huejutla, Pachuca y Tulancingo. El primer gobernador de la entidad fue 

el tamaulipeco Juan Crisóstomo Doria, quien a sus 30 años d edad ocupo el cargo de gobernador de enero a mayo de 1869 

y es recordado por ser uno de los fundadores de la entidad. Durante los años de la revolución mexicana (1910- 1917) el 
estado tuvo 25 entre interinos provisionales hasta que en 1917 Nicolás Flores pudo completar un gobierno de cuatro años. 

No fue sino hasta el gobernador de Vicente Aguirre del Castillo en 1951, que estuvieron periodos sexenales al frente de la 
administración estatal. Dos gobernadores de hidalgo fueron también jefes de Departamento del Distrito Federal, en el caso 

de Javier Rojo Gómez, originario d Huichapan, quien ocupo la gubernatura hidalguense de 1937 a 1940 y de Alfonso 

Corona del Rosal quien ocupo el cargo de 1957 a 1961. Actualmente sobreviven cinco ex gobernadores de hidalgo, Otoniel 
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Miranda Andrade, Adolfo Lugo verduzco, Humberto Lugo Gil, Jesús murillo karam y Manuel Ángel Núñez Soto. Miguel Ángel 

Osorio Chong, gobernador del estado asumió el cargo el primero de abril de 2005 y finaliza este jueves 31 de marzo de 

2011. Francisco Olvera Ruiz se convertirá a partir del primero de abril de 2011 y hasta el 4 de septiembre de 2016, en el 66 
gobernador en los 142 años de existencias del estado de hidalgo. ( Redacción, página 11) 

Plaza Juárez- “Mi futuro, hasta después del 1 de abril”- miguel Osorio Chong gobernador del estado, afirmo que no 

hablara de su futuro después del 1 de abril, cuando concluya su gestión. “tengo alguna definición que ya he platicado con 
ustedes, platicare con el presidente de mi partido después del 1 de abril seguramente ustedes tendrán noticias de 

servidor”. Sobre el proceso que se vive en el estado para la renovación d las alcaldías, manifestó que se prevé que sea una 
elección competida, “cada vez son más competidas las elecciones en el estado y en el país, esto no debe asustar a nadie”. 

Considero que la alianzas que se dan entre unos y otros también propician que las elecciones sean diferentes a las que se 
daban en otros años, “ hoy se tienen que unir partido, tratando de vencer a otro, es algo que así se ha venido 

vislumbrando, tratar de vencer al que está en al cabeza, se vale, lo que tenemos que hacer es proponer y que sean los 

hidalguenses los que decidan”. Descarto que haya intervención de su parte en la designación de algunas candidaturas. 
(Nadia Mejía, página 02)     

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldesa niega aumento del 20% a trabajadores: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García 
Gordillo informó que mantienen pláticas con el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca 

(SUTSMP) para definir el aumento que otorgarán este año a los trabajadores sindicalizados y aseguró que la demanda de 

un incremento del 20 por ciento al salario, es un aumento, imposible de alcanzar. Seguimos en pláticas con el Sindicato, 
estamos realizando mesas de diálogo y creo que llegaremos a una solución en buenos términos. Referente al aumento que 

piden del 20 por ciento es una cifra a la cual es imposible llegar”, indicó. “Ya se están teniendo las primeras reuniones con 
el Tesorero, el Secretario de Administración. Nosotros estamos haciendo los mejores esfuerzos para generar las mejores 

condiciones a nuestros compañeros, pero tenemos un techo presupuestal y de eso dependerá hasta donde podamos 

avanzar”, manifestó la presidenta municipal, Geraldina García Gordillo. La encargada de Casa Rule explicó respecto al 
aumento de sueldo es del 20 por ciento, el Ayuntamiento sólo tiene la posibilidad de ofrecer el mismo porcentaje que se 

dio para el salario mínimo a nivel nacional, es decir el cuatro por ciento. A juicio de la alcaldesa, aunque el pliego petitorio 
es amplio por parte del Sindicato, el punto del salario es donde más énfasis se le dará para evitar cualquier tipo de 

contratiempo. “En realidad están haciendo un pliego petitorio muy amplio, pero de acuerdo a sus condiciones de trabajo en 
este momento lo único que revisamos es el aumento salarial. La ex diputada local finalizó diciendo que espera que a más 

tardar en dos semanas se tengan los acuerdos necesarios con el SUTSMP, por lo cual no habría huelga. “A finales de mes, 

principios de mes tenemos que dar la definición. Hay una absoluta conciencia de las y los trabajadores”. (Redacción, pág. 
9) 

El Reloj-Se agota plazo del 10% en el predial- Aumenta la respuesta en el pago de este impuesto en el municipio de 

Mineral de la Reforma. El tesorero municipal de Mineral de la Reforma, José Reyes Baños Ortiz, mencionó que aún restan 
dos días para aprovechar los descuentos del impuesto predial de 2011. Explicó que desde enero se aplicó el 20 por ciento 

de rebaja, en febrero el 15 y en este mes de marzo el 10 por ciento de la reducción en el pago total, todo ello con la 
finalidad de ayudar a los habitantes en su economía.  El director de la Tesorería municipal, realizó un llamado a los 

contribuyentes para aprovechar estos últimos días de reducción en el pago del impuesto predial.  Explicó que con el 10 por 

ciento de descuento de este mes, también se ofrece regularizar adeudos de años anteriores, incluyendo un 50% adicional 
en este último rubro.  Baños Ortiz, dijo que los contribuyentes deben aprovechar estas deducciones porque “cualquier 

ahorro, por modesto que sea, nos puede ayudar en la ya de por sí, crítica situación económica”.  El funcionario municipal, 
explicó que hasta el momento se lleva una muy buena respuesta de los habitantes cumplidos. Espera que al finalizar los 

plazos establecidos, acudan a realizar el pago de sus contribuciones para regular su situación. Aseguró que los beneficios 
que los habitantes obtienen con el pago de su impuesto predial se ve reflejado en servicios como la recolección de basura, 

pavimentaciones guarniciones, seguridad pública, equipamiento de escuelas, obra pública, ampliación de agua potable y 

drenaje, entre otros. ( Jorge Monroy, pág. 06) 

P L A N O    N A C I O N A L  

Milenio-Aún posible, la alianza con PRD: Bravo Mena: Luis Felipe Bravo Mena, precandidato único del PAN para la 

gubernatura del Estado de México, luego de que ayer declinaron a su favor Ulises Ramírez y José Luis Durán, aseguró que 
su partido se mantiene fiel a la idea de ir en alianza con el PRD en esa entidad. “Yo no he desechado de ninguna manera 

esa posibilidad y, por lo tanto, creo que puedo encarnar el deseo, el espíritu, la vehemencia con la que muchos militantes 

de diversos partidos en el Estado de México queremos cambiar las cosas, queremos ir juntos”, dijo. En entrevista adiofónica 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-8383.htm
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con Joaquín López Dóriga se declaró “listo para que las otras fuerzas puedan considerar con toda seriedad mi 

precandidatura para ir como la opción y el abanderado de la alianza”. Consideró que a pesar de que en el PRD hay 

posturas encontradas respecto a la coalición, en el PAN “estamos absolutamente fieles a la idea de ir en alianza y a lo que 
surgió de la expresión de la consulta del domingo pasado”. Por ello, insistió, “estamos en lo dicho, esperando a que el PRD 

tome su decisión... y que juntos, en su momento, construyamos esta propuesta de alianza. Por lo pronto Acción Nacional 
define que nuestra precandidatura sería la propuesta de Acción Nacional en la alianza”. Ayer Ulises Ramírez y José Luis 

Durán declinaron en favor de Luis Felipe Bravo Mena. Al realizar el anuncio, el líder nacional panista, Gustavo Madero, 

señaló que será hasta que el PRD defina a su candidato cuando el PAN decida de manera definitiva si va en alianza con ese 
partido. Sobre si se puede dar marcha atrás a la alianza por la negativa del perredista Alejandro Encinas a participar como 

candidato de la misma, respondió. “Es una definición que tendrá que tomar el Partido de la Revolución Democrática. 
Nosotros estaremos atentos a esta definición... Estamos convencidos de que en el Estado de México hay que convocar a 

una alianza ciudadana, una alianza que congregue a todos los demócratas, a todos los que creemos en una alternativa 
distinta a lo que han vivido en el Estado de México por más de 82 años.” Dijo que este miércoles, luego de que Alianza 

Cívica entregue los resultados de la consulta “cada uno de los partidos tendrá que tomar las definiciones respecto a la 

consulta celebrada el pasado domingo” En tanto, la secretaria general del PAN, Cecilia Romero, dijo Bravo Mena será la 
propuesta del PAN con o sin alianza. Mientras, en el Senado, la fracción panista exigió al PRD honrar su compromiso con la 

alianza que permita dar paso al proceso democrático en el Estado de México. Sin embargo, Santiago Creel dijo que nadie 
es indispensable y Acción Nacional no ha descartado ir con un candidato propio, al evaluar que Luis Felipe Bravo Mena 

tiene experiencia. Pidió dar tiempo a la construcción de la alianza “o actuaremos en consecuencia”. (Daniel Venegas, 

pág. 18) 

El Reloj- Firmara Eruviel Ávila compromisos- El precandidato del PR! al Gobierno del Estado de México, Eruviel Ávila 

Villegas, dio a conocer que firmará ante notario público los compromisos que haga con la ciudadanía durante su campaña, 
mismos que comenzará a cumplir una vez que gane las elecciones. Al reconocer que la entidad tiene muchas necesidades, 

el priísta adelantó que serán más de 600 compromisos signados, una vez que haya recogido las inquietudes y problemas 

que aquejan a la población mexíquense. En el primer acto de precampaña registrado en una de las zonas industriales de 
este municipio, el ex alcalde de Ecatepec señaló la importancia de seguir escuchando a la gente. Ávila Villegas reiteró su 

pronunciamiento a favor de la unidad de los priístas del Valle de México y Valle de Toluca. En tanto, Luis Videgaray solicitó 
licencia al cargo de diputado federal del PRI con el propósito de coordinar la campaña del precandidato de su partido al 

gobierno mexiquense. El presidente de la Mesa Directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín, leyó al Pleno la solicitud de licencia 

del legislador, cuyo trabajo como presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública fue objeto de un amplio 
reconocimiento por las diferentes fracciones parlamentarias. En entrevista, Videgaray Caso precisó: "Decidí aceptar la 

invitación porque me honra coordinar la campaña de Eruviel Ávila Villegas, quien es hoy precandidato único a gobernador 
por parte de mi partido, el PRi". Y agregó: "No tengo la menor duda de que Eruviel será nuestro próximo gobernador. 

Dificil competir con el PRI y competir con un candidato del calibre, de la calidad, de la sensibilidad humana de alguien como 

Eruviel Ávila".  (Redacción, pág. 07) 

 

C O L U M N A S    P O L I T I C A S  

Milenio- De los intelectuales a Madaleno: La decisión de la Suprema Corte de desechar el amparo promovido por un 

grupo de ciudadanos preocupados por las limitaciones a la libertad de expresión contenidas en la ley electoral es, en 
realidad, un duro golpe para todos. Intencionalmente puse “ciudadanos” al referirme a los firmantes del amparo, porque 

ignoro las razones por las que se le llamó el amparo de “los intelectuales”. Tan sólo el adjetivar el amparo me parece que 
le dio una lejanía, una categoría diferente a la del ciudadano común. No debieron dejar que se le quedara el adjetivo. En 

primera porque no todos los firmantes lo son y en segunda, porque aunque lo fueran, daba a entender que los que 
promovían la acción entendían cosas que los demás nomás no. No se necesita mucha materia gris para darse cuenta que la 

ley electoral es un verdadero atraso. Es premoderna, limita la libertad de expresión, hace del manejo de medios un 

verdadero lodazal de dinero por afuera y, en pleno siglo XXI, hace de las campañas electorales eventos tediosos y con poca 
información para el elector. Dudo que la mayoría de los que votaron esa ley supieran lo que votaron. Los tres partidos 

grandes han sido víctimas de la ley que hicieron. Los candidatos del PRI en los estados que perdieron las elecciones del 
año pasado, no pudieron defenderse de los ataques porque no hay tiempo ni margen para subir un spot a la televisión. 

Mandar un spot con 15 días de anticipación es algo que va contra cualquier lógica de campaña. Obama llegó a poner spots 

en ocho horas. La prohibición de las campañas negativas, en realidad es un desprecio al juicio del ciudadano. La 
democracia exige transparencia y ésta pasa por saber quiénes son los candidatos y qué piensan unos de otros. Los que 
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más se benefician de esa prohibición son los que tienen un cochinero a sus espaldas, no los ciudadanos. Lo que llama la 

atención es que hayan sido ciudadanos sin ninguna afiliación partidista los que trataran de defenderse contra la ley, y no 

que los partidos políticos realizaran acciones para enmendar tan garrafal error que les prohíbe hacer campañas como en 
cualquier democracia medianamente funcional. Claro que del otro lado puede cuestionarse para qué se quiere acceso 

mediático. Y para muestra un botón. Ayer compareció ante los medios Humberto Moreira, el presidente del PRI. En una 
evocación de aquel personaje del Club del hogar que era Madaleno, Moreira apareció atrás de una mesa con jugos, aceites, 

cereales, cartones de huevos y otros productos. Jocosillo y dicharachero, hacía comparaciones de precios. Sonriente, 

levantó el paquete de huevos y dijo que era lo que se necesitaba para levantar al país. Le faltó la porra clásica que decía: 
¡Ma-da-le-no-su- pa-pá! Es claro que él no firmó la solicitud de amparo. Pero así andamos en la política de un lado a otro. 

De los intelectuales al Madaleno Moreira.  (Juan Ignacio Zavala, pág. 16)TITUCIONES    ELECTORALES 

Milenio-Trascendió: Que vaya lección dio el gobernador de Chihuahua, César Duarte, a su compañero de partido y 
presidente de la Cámara de Diputados, Carlos Ramírez Marín, quien descalificó rudamente y por lo visto sin mucho 

conocimiento, su propuesta de abrir las puertas de un Servicio Militar remunerado a jóvenes que no estudian ni trabajan, 
pero estén interesados en hacer tarea social. 

“No importan las críticas”, dijo el caballeroso Duarte. “Lo que queremos es hacer algo ante este muy grave problema. 
Bienvenidas todas las opiniones que enriquezcan nuestra propuesta”. 

Que unidad es la consigna en la “Gira de la lealtad”, que inicia esta tarde Alejandro Encinas por el Estado de México. 

El primer acto será en Ecatepec (¿dónde más?)… Aparte de Encinas estarán en el templete Andrés Manuel López 
Obrador y el ex secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal, Joel Ortega, quien hará uso de la palabra. 

Encinas regresará a la zona el fin de semana, pero entonces en compañía de Marcelo Ebrard, cuando López Obrador 
ande por Toluca y Atlacomulco. ¿Unidad, pero sin revoltura? 

Que la fracción del Revolucionario Institucional en la Cámara de Diputados inició una “purga” interna, y en su reunión 

plenaria de ayer destituyó al legislador oaxaqueño Manuel García Corpus como presidente de la Comisión de Asuntos 

Indígenas, tras acusarlo de traición al partido, por apoyar la campaña del hoy gobernador Gabino Cué. 

Que, hablando de diputados priistas, quien dude de la fuerza de Enrique Peña Nieto que tome nota. 

Al irse Luis Videgaray a coordinar la campaña de Eruviel Ávila, su relevo en la estratégica Comisión de Presupuesto será 

el también mexiquense Alfonso Navarrete Prida. 

Y el lugar de Navarrete en la Comisión de Derechos Humanos será ocupado por el mexiquense Manuel Cadena. 

Que por una dolencia cardiaca menor fue hospitalizado el consejero electoral Benito Nacif Hernández, quien se 

encuentra estable y en compañía de su familia, pero en observación. (Redacción, pág. 4) 

La Crónica- Mal presagio el atentado a precandidato del PRI. Apenas el lunes por la mañana, el secretario de 
Gobierno Gerardo González Espínola, aseguraba que el estado estaba “en calma y trabajando”, pero bastaron unas horas 

para que sus palabras se diluyeran entre las balas que dieron muerte a dos campesinos de Yolotepec e hirieron al 
precandidato del PRI a la alcaldía de Huejutla, Andrés Espinosa Galván. Ambos hechos, muestran por sí solos que el estado 

trabaja, pero no está en calma y aunque las circunstancias de ambos sucesos son distintas, ponen en alerta al gobierno, de 
cara a la renovación del poder Ejecutivo y Legislativo y cuando se comienza a calentar el proceso para la renovación de los 

84 ayuntamientos. No se puede desvincular con el proceso electoral, el atentado que sufrió antier por la noche el 

comerciante Espinosa Galván, cuando circulaba en su camioneta por el centro de Huejutla. Un grupo de sujetos, que 
portaban armas de uso exclusivo del Ejército Mexicano, disparó en 14 ocasiones contra su objetivo. Dos balas dieron en la 

humanidad del aspirante a alcalde, quien por fortuna se reporta estable. En Yolotepec, un asunto agrario sin resolver, 
provocó una disputa entre los mismos campesinos, quienes resolvieron sus problemas a balazos y causaron la muerte de 

dos de ellos. El conflicto, si bien es por la posesión de tierras, se ha politizado desde hace muchos años y en su intento de 

resolución han participado el gobierno federal y el estatal, como Xóchitl Gálvez, entonces directora de la Comisión para el 
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Desarrollo de los Pueblos indígenas (CDI). Es de esperarse que sólo sean hechos aislados que no empañen el arranque de 

un nuevo gobierno y el proceso para renovar a las autoridades municipales. (Carlos Camacho, pág. 03) 

El Reloj- Por el Informador- Escenarios Distintos- El proceso electoral en el que se renovarán las 84 Alcaldías 

hidalguenses está próximo a comenzar. Por el momento, los partidos ya registraron ante el Instituto Estatal Electoral las 
coaliciones que integraron. El bloque "Hidalgo nos une" estará conformado esta vez por PAN y PRD, los cuales irán de la 

mano en 50 municipios. Convergencia y VI' decidieron formar su propia alianza, "la opción real de izquierda" según Mariano 
Torres L'Estrade, para 54 ayuntamientos. Por su parte, el PRI, el PVEM y el PANAL pelearán juntos 23 alcaldías incluyendo 

Pachuca, la cual se ha convertido en la joya de la corona de esta elección. Muchos han intentado comparar la contienda 

que tendrá lugar el próximo 3 de julio con la elección a gobernador del ario pasado. Sin embargo, los paralelismos resultan 
inútiles y equivocados, pues las condiciones son totalmente diferentes, el escenario se ha modificado. Además, se debe 

tener en cuenta que cada elección es un experimento distinto, por lo que no se pueden esperar resultados similares a los 
de la contienda de 2010. Es decir, no se puede esperar que porque la oposición alcanzó un gran número de votos, en esta 

elección vaya a suceder lo mismo. En primer lugar, porque en el proceso electoral pasado la alianza "Hidalgo nos une" 

postuló a una candidata que por sí sola tenía más votos que los partidos que integraron la coalición en su conjunto. Hoy el 
bloque opositor se ha divido, de un lado PAN y PRD, y del otro PT y Convergencia, sin aspirantes que tengan un gran 

empuje en el terreno electoral. Además, la realidad es que se trata de una alianza de cascarones, que tiene los nombres 
pero no la fuerza necesaria para ganar una elección. La ruptura entre los lopezobradoristas y el grupo de "Los Chuchos" ha 

debilitado profundamente al Sol Azteca, lo cual tendrá repercusiones a nivel nacional y local. En el PAN, a pesar de que 
Gustavo Madero respalde las coaliciones, también hay una parte importante de la militancia que está inconforme con esta 

decisión. Otro factor interesante es cómo jugó el PANAL en la contienda de 2010, y cómo lo hará este año. Sin duda los 

votos del magisterio son codiciados por todos, pero en esta ocasión, después de largas negociaciones, el PRI logró llegar a 
un acuerdo con Nueva Alianza. Estos partidos, junto con el Verde, irán juntos a las urnas en Pachuca, la batalla que más 

expectativas ha generado por la importancia que tiene dicho ayuntamiento en el escenario político estatal. Pensar que la 
contienda pasada marcó de manera definitiva la repartición de votos en el estado sería un error. Cada elección es distinta, 

y los votos que alcanzó el bloque opositor en el proceso electoral de 2010, no pertenecen a nadie. Los partidos tendrán que 

pelear nuevamente para ganar la confianza de los ciudadanos, y su voto. Para ello será necesario que los candidatos sean 
figuras competitivas, que se enfoquen en las propuestas y no en el juego de descalificaciones que a todos ya cansó. 

(Redacción, pág. 03) 

 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S  

Criterio-Se dice… 

que el priista Luis Videgaray, diputado federal del Estado de México, mostró gran habilidad política al construir acuerdos 

y ver por la unidad de su partido cuando en el tricolor se nombró a Eruviel Ávila como candidato a la gubernatura del 
estado, motivos por los cuales fue nombrado coordinador de la campaña en esa entidad. Por eso muchos consideran que 

en Hidalgo faltó eso, pues suponen que quien coordinó la campaña del ahora gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, 

no tuvo esa capacidad de construir acuerdos. ¿Faltará mucho para ver aquí casos similares de madurez política? 

que es inminente el anuncio de los integrantes del gabinete del nuevo gobernador Francisco Olvera, pues quienes están 
cerca del proceso de integración del equipo aseguran que la decisión ya fue tomada y las notificaciones hechas a quienes 

tendrán la responsabilidad de secretarías y direcciones. Ahora habrá que ver cuántas caras nuevas y cuántas conocidas 

aparecen en la lista. 

que hablando del gobernador entrante, Olvera Ruiz desayunó ayer con los diputados que mañana dejarán el Congreso 

local. La reunión fue amena e interesante, aunque quien se desvivió en elogios tratando de quedar bien con el nuevo 
mandatario estatal fue el diputado perredista Jorge Andrés Hernández Ramírez, gente cercana al diputado federal y ex 

dirigente del PRD, Luciano Cornejo. Fue tal el interés de hacerse notar del todavía legislador local, que cayó mal entre la 
mayoría de los asistentes. 
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que la estructura priista de Pachuca ve con recelo una eventual candidatura de Jesús Antón de la Concha, director del 

DIF estatal, como aspirante de ese instituto político a la presidencia municipal de la capital hidalguense. Entre los motivos 

de la desconfianza está el que no es tan conocido entre la sociedad, además de que no tiene trabajo político con los 
sectores populares de la ciudad. 

que el alcalde de Zacualtipán, Deldequer Olivares, trata a toda costa de sacar adelante a su delfín, Jaime Alfredo 

Córdova Arteaga, secretario municipal. Con esto al todavía munícipe busca dejar atrás a personajes de la política local. A 

Córdova Arteaga le conocen como El Saltarín por haber cambiado de partido en un par de ocasiones.  

que en Atotonilco el Grande se menciona cada vez con más insistencia que Leonardo Pérez Calva podría ser una buena 
opción del PRI para contender por la alcaldía de ese municipio. Pérez Calva es bien visto por vecinos de las delegaciones, 

además de que tiene mucha experiencia sobre las necesidades de esa demarcación. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer en la bienvenida a los nuevos diputados en el Congreso local, quien dio cátedra de sus dotes de adivino fue el 
diputado saliente Roberto Pedraza, quien antes de que terminara la votación para elegir a la nueva mesa directiva de la 

LXI legislatura ya tenía el conteo, asegurando que por mayoría y con 29 votos quedaban Juan Francisco Mendoza 

como presidente, Damián Sosa Castelán como vicepresidente, Arturo Aparicio como secretario y Héctor Mendoza 
como secretario; pero cuál fue su sorpresa que le dijeron que aún no terminaba el conteo de votos. ¿Democracia o 

adivinación? 

Que este día la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez se reunirá con el gobernador electo 

Francisco Olvera Ruiz en un conocido restaurante de la ciudad; se rumora que tratarán algunos asuntos que tienen que 
ver con los indígenas, aunque algunos dicen que es nada más para hacer migas. ¿Pues no que muy enemiga de los 

priistas?  

Que quien se fue al equipo de transición y busca un hueso más grande pero en la alcaldía de Pachuca es el ex titular del 

Registro Civil de Pachuca, Miguel Ángel Cortés, quien fue requerido por el gobernador electo para formar parte de su 
proyecto a cambio de un mejor puesto en Casa Rule. En su lugar se quedó Lilia Elisa Alvarado Pérez, de quien se dice 

es la primera mujer en este puesto. 

Que a quien se ha visto últimamente en Pachuca, presumiendo la súper patrulla Hummer, es al director de Seguridad 

Pública de Tizayuca, Guillermo Fernando García Escajadillo, quien se pasea por toda la ciudad luciéndose ante propios 
y extraños, mientras en el municipio que debe cuidar la población se queja de que la delincuencia ha crecido 

considerablemente. 

Que quien otra vez hizo de las suyas en un acto público es el secretario de Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa, quien 

ahora fue balconeado por su amiguísimo y compañero de partido Bernardo de la Garza, titular de la Conade. Dicen que 
otra vez se trabó en su discurso por la inauguración del velódromo estatal y lo tuvieron que ayudar, por lo que de 

inmediato de la Garza comenzó, en tono de broma, a decirle que todavía no estaba bien adiestrado. (redacción, página 
03) 

Milenio-Las perlas… 

“Voy a ser respetuoso de las alianzas legislativas que se puedan hacer, estaremos escuchando a todos, platicando, tratando 

de convencerlos a todos.” 

Ramón Ramírez, diputado local entrante, sobre proyecto de trabajo legislativo en el Congreso local, que asume 

funciones.  
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“Si no cumplen les vamos a clausurar, punto; estamos estableciendo un consumo mínimo, pero si a partir de mañana no 

cumplen vamos a clausurar a quien no cumpla.” 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre el ultimátum a plazas comerciales para que cumplan las dos horas de 

estacionamiento gratis. 

“Si los dirigentes del PAN no me hubieran garantizado condiciones de equidad para participar ya hubiera renunciado a mi 

militancia.” 

Joaquín García, aspirante panista a la alcaldía de Pachuca, sobre su declinación de obtener la candidatura por la vía 

ciudadana.  (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Reyes Vargas se deslinda del asesinato de un comunero de Yolotepec... "Si te vienen a 

contar cositas malas de mí, manda a todos a volar y diles que yo no ... (redacción, primera plana) 

Uno más uno- Pachuquillas: Fiel a su costumbre de apuntarse para cualquier puesto que esté disponible, el todavía 

diputado del PRI, Roberto Pedraza Martínez, anuncio ayer su aspiración de ser senador de la república pues, según reveló 
no tiene ningún ofrecimiento para incorporarse al gabinete del gobernador elegido, José francisco Olvera Ruiz…  

(redacción, primera plana)  
 

Visto bueno-Radio pasillo del Miércoles… 

Los malos pensados hacen circular en Radio Pasillo que el diputado local electo Prisco Manuel Gutiérrez no 
asistió ayer a la instalación de la 61 Legislatura por temor a ser aprehendido. 

Con eso de la cercanía entre las instalaciones del Congreso y la sede de la Agencia de Investigación –que no es más que la 
antigua Policía Ministerial y antes Policía Judicial-, se comenta que al panista le dio miedo acudir para tomar 

posesión de la curul que ganó por la vía plurinominal. 

Manuel Gutiérrez fue aprehendido hace un año por los delitos de falsificación y uso indebido de sellos en 

agravio de la fe pública, que presuntamente cometió cuando fue alcalde de Xochiatipan, y por los cuales se inició la 
causa penal 34/2010. 

Por cierto, en los pasillos del Congreso se conjeturó ayer que la legisladora electa del PRI, Maribel Polanco Samperio, 

en pocos días solicitará licencia para dejar el cargo a su suplente y ex jefe en la Universidad Autónoma del Estado 

de Hidalgo (UAEH), Juan Manuel Camacho Bertrán. 

“La política es de circunstancias. El día de hoy estoy aquí como diputada plurinominal y eso es lo que les 
puedo decir”, respondió titubeante a reporteros la ex jefa de prensa de la máxima casa de estudios. 

Quien sí reconoció que solicitará licencia, y hasta anunció cuándo, fue Marcela Vieyra Alamilla, quien el martes 
dejará el Congreso local para ocupar la curul que Ramón Ramírez Valtierra dejó vacante en la Cámara de 

Diputados federal. 

Como ya se ha comentado en este espacio, el lugar de Vieyra Alamilla será cubierto por Onésimo Serrano 

González, dirigente de la CNC en Hidalgo. 

Suena en Radio Pasillo que otra diputada “Juanita” podría ser la representante del Panal, Vianey Lozano 

Rodríguez, quien en los próximos días solicitaría licencia en el Congreso local, con el propósito de ceder su curul a Mario 
Vera García, actual regidor en Pachuca e hijo de Mirna García López, dirigente de la sección 15 del SNTE. 

Suena a todo volumen que algunos comités locales del PAN están preocupados por las alianzas entre su 

partido y el PRD. 
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Se rumora que muchos de ellos no fueron avisados por su dirigencia estatal que irían en coalición con la izquierda, 

situación que ha provocado malestar e incluso desbandadas entre la militancia blanquiazul. (redacción, página de 

internet) 

Vía Libre-Deslinde…Una posible sorpresa en los comicios municipales de julio, puede ser Sergio Hernández Hernández, 

ex diputado federal por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y ex secretario general de la Sección XV del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), con orígenes priistas, que está cerca de ser candidato a la 
alcaldía de su natal Actopan, por el Partido Nueva Alianza (Panal). Marginado en la administración nuñista por apoyar en 

1998 a José Guadarrama, tras mantener una buena relación con el gobierno de Jesús Murillo, sufrió la traición de su 
sucesor en el SNTE, Cosme Hernández Ortega, quien lo llevó a una confrontación con la corriente  de Moisés Jiménez 

Sánchez, que se apoderó del control del sindicato, que a la fecha tiene. En los comicios presidenciales de 2006, el PRD le 
propuso la candidatura a diputado federal por Actopan, que acepta derrotando al priista y ex secretario de Educación, Raúl 

González Apaolaza; sorpresivamente fue de los pocos candidatos a diputados que lograron mayor votación que el candidato 

presidencial Andrés Manuel López Obrador, donde ganó la coalición PRD-PT-Convergencia. Prácticamente retirado de la 
política al terminar su periodo como legislador, sin afiliarse al PRD, en los últimos días se reunió con negociadores de Panal, 

y todo indica que Sergio Hernández, será su candidato panalista por su tierra natal, lo que de concretarse animará la 
contienda electoral, en esa municipalidad donde sólo en una ocasión el PRD ha logrado quebrar la hegemonía priista. 

Además este acuerdo recompone fuerzas en la Sección XV del SNTE, cuando la dirigencia está presionada por la presencia 

y aceptación entre un buen número de la base magisterial, del nuevo sindicato, ya que Sergio Hernández, representó la 
última década a la oposición institucional a la corriente elbista, encabezada por Moisés Jiménez. Sergio Hernández, si es 

postulado por Nueva Alianza, será fuerte contendiente para el candidato del PRI, con quien irá en coalición en una 
importante cantidad de municipios, pero no en varios estratégicos, que de acuerdo con las estimaciones de cada partido, 

pueden ganar por sí solos. (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica- Grillerias- FOX Los grillitos azules hidalguenses se sintieron ofendidos con lo que dijo Vicente 

Fox de que el PAN debe evitar unirse “a lo piorcito” y les dijo que dejen de preocuparse por la alianza. Y se los 
zumbó duro cuando remató diciendo “este choteo, este abaratamiento que han hecho del tema de la alianza con el solo 

propósito de derrotar el PRI, no nos sirve”. Fox alertó a los panistas a dejar atrás el andar mendigando oportunidades a 
través de una coalición con el PRD para poder sobrevivir. 

GENIO Y FIGURA La semana pasada, la ex candidata al gobierno de Hidalgo Xóchitl Gálvez asistió a un 
tradicional y conocido restaurante de Pachuquilla. En amena charla se distinguió de inmediato a la ex funcionaria 

federal, ya que su tono de voz era más elevado de lo normal y su florido léxico llamó la atención de otros 
comensales. Luego de un rato Gálvez se dio cuenta de que era blanco de las miradas y comentarios de los parroquianos, 

así que cuando terminó se despidió de todos en voz alta con un, “sí, soy yo, y ahora me van a ver más seguido”. 

(Redacción, Pág. 02) 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

      



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  
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